
〈本河内浄水場〉

★本河内浄水場に到着し、歴史的に貴重な施設であることの説明がありました。

８



〈本河内高部ダム〉

★本河内高部ダムに到着し、本河内高部ダムについての説明がありました。

★本河内高部ダム内の監査廊（トンネル）に入るため、ヘルメットを着用しました。
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★本河内高部ダム内の監査廊（トンネル）に入りました。とても涼しかったです。
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〈本河内高部ダム〉

★本河内高部ダム天端において参加者全員で記念撮影をしました。

★市民会館に戻って閉会式を行いました。
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〈「防災親子さるく」アンケート調査結果 質問１～６〉

【質問３】のその他の理由

・長崎大水害に被災した経験があったから。

・学校でチラシをもらいました。

・家のすぐ近くの西山ダムについても学べる機会だったので。
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〈「防災親子さるく」アンケート調査結果 質問７～９〉

〈「防災親子さるく」アンケート調査結果 質問９〉
【質問 11】防災親子さるくについてお気づきの点、改善点などあれば、ご自由にお書きく

ださい。

【児童】

・ダムの中のトンネルがかいだんもきゅうでおもしろかったです。あともうすこしせつめいをシンプルに時間

をしぼったほうがよかった。（４年生）

・ダムがかいだん続きで、きつかったです。でも、面白かったです。今回はありがとうございました。（６年

生）

・楽しかった。トンネルがとてもすずしくて気持ちよかった。（６年生）

・とてもよかった。（３年生）

・とても楽しかったです。またやりたいと思いました。夏休みの自由けんきゅうとしても使えてよかったです。

ありがとうございました。（３年生）
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・特にわるかった所はありません。とてもよかったです。（３年生）

・ふだん入る事が出きない場所に行くことができるのはすごく良かったと思います。とても説明が分かりやす

かったです。（５年生）

・日頃体験できない事を、して頂きありがとうございました。防災について親子で、また、話し合いができる

と思います。（４年生）

・とてもべんきょうになりました。なつやすみのしゅくだいとします。すごくすごくたのしかったです。また

いきたいです。あついなかありがとうございました。（４年生）

・また、来年もダム見学したいです。（３年生）

・最後の本河内ダム見学が一番楽しかったです。けど、楽しかったからかも知れないけど、少し短く感じたの

で、もう少し長い方が良いと思います。（６年生）

・だれでもきがるにいけるようにしてほしい。（４年生）

・とてもたのしかった。トンネルがすごかった。またしてほしい。（４年生）

・来年もまた見学したいです。（６年生）

・きょうははじめてこういうところにいって、べんきょうになりました。ありがとうございました。（４年生）

・ありがとうございました。（４年生）

・クイズと解説が分かりやすかった。分からないことは個別に教えてもらった。

【保護者】

・子どもの学年の幅が広かったと思うのですが、普段聞きなれない言葉などをもうすこし、子どもにわかりや

すい言葉で説明していただけると更に理解が深まったのでは？と思いました。クイズによって今日の学習し

た内容を復習するように見学ポイントを確認できる内容になっていたのが良かったです。皆様の事前準備が

すばらしくスムーズに安全に学ぶ時間となり、さすが安全対策の方々と思いました。暑い中、素晴しい「さ

るく」を提供していただき、感謝いたします。本当にありがとうございました。

・とても暑かったですが、河川の役割やダムのしくみがよくわかりました。午後に本河内ダムのトンネル見学

はとてもすずしかったし、なかなか入ることができないのでいい経験になりました。今後も継続してほしい

です。

・水害時の状況その後の対策について学ぶことができて大変勉強になりました。なかなか入れないトンネルの

中に入れて子供達もこうふんしていたようです。

・ダム＝貯水というイメージが強かったのですが、川への水量の調節や治水などの役割も大きいと実感しまし

た。職員の方々、暑いなかありがとうございました。

・地下に入るところで、通路がぬれていてすべりやすい感じだったので、あらかじめそのことがわかっていた

らよかったかなと思いました。充実した内容でふだん見ることのできないところを見ることができて、よか

ったと思います。ありがとうございました。

・夏休み初日に親子で参加できてとても楽しかったです。中島川はよく通る場所なのに知らない事が多く、勉

強になり、自分自身の見方もかわりました。長崎大水害と聞いても「過去の事、自分と関係ない」と思って

いましたがその教訓があって、今の生活があるとわかりました。暑い中、ありがとうございました。

・長崎の歴史の印象が変わり、長崎のことがより分かってよかった。
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・文句なしに良い企画でした。

・長崎ならではの対策がわかりました。急けいしゃ地域に住んでいますので土砂災害対策は個人では逃げるし

か有りません。有りがとうございました。

・トンネル見学で、小さい子がジャンプして水がめっちゃかかってふかいだった。改善してほしい。注意する

など。

・とても勉強になりました。毎年あると、色んな学校の方が参加できるといいですね。暑い中、職員の方大変

だったと思いますが本当にありがとうございました。参加できてよかったです。

・子供にとっていい体験になりました。ありがとうございました。

・大水害を機に、河川の治水対策やダムの整備のなど、色々な努力がなされてきたのだなぁと、実際に見て回

って感じられました。親子でいい機会となりました。ガイドさんも分かりやすかったです。

・とてもいい勉強になりました。水害を知らないのでいい機会になりました。トンネル見学では下りの階段が

暗く、危険だったので途中あかりを照らしたほうがいいと思います。

・暑い中、ありがとうございました。お茶。アクエリアスいただけて助かりました！！

・貴重な体験をありがとうございました。長崎市は地形の都合もあり、水や防災について理解しておくべきだ

と、防災の意識を深めるよいきっかけとなりました。資料がとても参考になりました。

・とても説明がわかりやすくて、おもしろかったです。これでダムについて少しは理解できたので、今回学ん

だことと、家での水の使い方について、考えさせて、夏休みの課題に作成できたらと思いました。（学んだ

ことが家庭でも活かせるヒントがあったら更にうれしかったです）クイズもとても楽しめました。ところど

ころわからないことを質問コーナーがあればいいと思いました。

・子供が最近、全国の災害に、不安もあるが、天気を気にしています。防災の勉強になり、とても良かったで

す。楽しい時間を過ごせました。

・暑い時期は、最初にレクチャーを室内でしたほうが集中できそうです。そのあとに現地見学。

・ダムカードがとても嬉しかった様で喜んでいました！ダムの内部を見学する機会がなかなかないので勉強に

なりました。

・説明がとてもわかりやすかった。ダムの監査廊の中に入るなんて、貴重な体験ができました。親子で防災に

ついて理解を深めるいい機会になりました。この時期に（７／２３大水害）開催することに大きな意味があ

ると思います。ぜひ続けてほしいと思います。ありがとうございました。

・普段入れない所に入れて楽しかったです。暑い中ありがとうございました。

・最後の階段がきつかったですが、貴重な経験ができました。浄水施設も見たかったです。

・長崎大水害について改めて勉強することが出来て良かった。近年の雨による災害で長崎大水害がいかに大き

な被害が出たのか分かりました。今回の事業に準備有難うございました。お疲れ様でした。

・途中途中、水分補給やトイレ利用等の声かけが適切にあり良かったです。暑い中お疲れ様でした！ありがと

うございました。

・これからもずっと、さるくをつづけて下さい。
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